

Penyusunan Laporan Keuangan Pada Depot Air Minum Isi Ulang Ikhsan di Kelurahan Sidomulyo Barat Pekanbaru

¹Marnala Sitinjak*, ²Apriyani Jihan Tukolbhi, ³Indah Permatasari, ⁴Puji Rahayu
^{1,2,3,4}Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Mahaputra Riau

Alamat Surat

Email: sitinjakmedan1975@gmail.com*

Article History:

Diajukan: 5 November 2022; Direvisi: 20 Desember 2022; Accepted: 5 Januari 2023

ABSTRAK

Laporan keuangan adalah catatan informasi keuangan dari sebuah perusahaan/organisasi yang dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja suatu perusahaan/organisasi. Biasanya, laporan keuangan adalah dokumen yang mencakup catatan uang yang fokusnya adalah pada laporan yang mencakup berbagai transaksi yang melibatkan uang, termasuk transaksi jual beli penjualan dan kredit biasanya laporan ini dibuat untuk jangka waktu tertentu. Hasil dari pengabdian masyarakat ini Berdasarkan hasil pengabdian yang telah dilaksanakan, pihak mitra telah mampu melakukan penyusunan laporan keuangan sederhana meliputi laporan keuangan. Penyusunan laporan keuangan dan dapat digunakan sebagai pengambilan keputusan.

Kata kunci: Penyusunan Laporan Keuangan

ABSTRACT

Financial reports are records of financial information from a company/organization that can be used to describe the performance of a company/organization. Usually, financial reports are documents that include records of money whose focus is on reports covering various transactions involving money, including sales and credit transactions, usually these reports are made for a certain period of time. The results of this community service Based on the results of the service that has been carried out, the partners have been able to prepare simple financial reports including financial reports. Preparation of financial reports and can be used as decision making.

Keywords: Preparation of Financial Statements

1. PENDAHULUAN

Usaha Menengah & Kecil (UMK) merupakan salah satu bagian penting dari perekonomian suatu Negara ataupun suatu daerah, tidak terkecuali di Indonesia. UMK merupakan usaha yang banyak di lakukan banyak orang di indonesia. UMK mulai berkembang dengan pesat setelah terjadinya krisis ekonomi berkepanjangan pada tahun 1997 di Indonesia. Hal ini berdampak banyaknya terjadi PHK oleh perusahaan-perusahaan besar. Banyaknya karyawan yang di PHK membuat sebagian dari mereka yang mulai mengembangkan berbagai usaha seperti usaha jual beli, bisnis pengolahan dan jasa. Usaha Menengah & Kecil (UMK) di anggap sebagai penyelamat perekonomian Indonesia ketika krisis moneter. UMK di anggap sebagai penyelamat ekonomi karena UMK dapat berperan untuk mengurangi pengangguran dan mampu menyerap banyak tenaga kerja. Selain itu Usaha Menengah & Kecil (UMK) juga banyak berkontribusi terhadap pendapatan daerah maupun negara. Adapun ciri-ciri Usaha Menengah & Kecil (UMK) adalah modal kecil serta resiko tidak terlalu tinggi namun keuntungan yang besar (Sa,diyah dkk, 2020).

Laporan keuangan adalah catatan informasi keuangan dari sebuah perusahaan/organisasi yang dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja suatu perusahaan/organisasi. Biasanya, laporan keuangan adalah dokumen yang mencakup catatan uang yang fokusnya adalah pada laporan yang mencakup berbagai transaksi yang melibatkan uang, termasuk transaksi jual beli penjualan dan kredit biasanya laporan ini dibuat untuk jangka waktu tertentu.

Penentuan dalam menyusun laporan keuangan ini dapat dilakukan dengan kebijakan perusahaan apakah masing-masing sebulan atau setahun, terkadang perusahaan tergantung pada kebijakan perusahaan bahwa biasa kedua-duanya.

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan pada usaha Depot Air Minum Isi Ulang Ikhsan Kelurahan Sidomulyo Barat Kota Pekanbaru. Pemilihan lokasi pengabdian masyarakat di Depot Air Minum Isi Ulang Ikhsan ini dengan alasan karena Depot Air Minum Isi Ulang Ikhsan merupakan salah satu UMKM yang belum memiliki laporan keuangan dan belum mengerti dalam pembuatan laporan keuangan UMKM yang sesuai dengan SAK EMKM.

Depot Air Minum Isi Ulang Ikhsan merupakan salah satu usaha yang bergerak dibidang penjualan air minum isi ulang yang berada di Kelurahan Sidomulyo Barat, Pekanbaru, Riau. Usaha Depot Air Minum Isi Ulang Ikhsan telah berdiri dari tahun 2017 yang didirikan oleh Bapak Indra yang merupakan salah satu masyarakat di Kelurahan Sidomulyo Barat Pekanbaru, Riau. Usaha ini telah dijalankan oleh bapak Indra selama 5 tahun lamanya. Selain itu tempat menjalankan usaha depot air minum ini sangatlah strategis yaitu ditengah-tengah pemukiman masyarakat.

Beberapa hasil pengabdian yang telah dilakukan oleh beberap tim pengabdi diantaranya telah dilaksanakan oleh Fitri dkk (2020), dengan hasil nya adalah pengabdian kepada masyarakat ini sangat berguna dan bermanfaat bagi peserta, terutama bagi pengurus koperasi dalam pelaksanaannya menyusun laporan keuangan sesuai dengan SAK ETAP dan Setyawati dkk (2022), dengan hasil pengabdian nya adalah Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan bagi siswa SMK Al – Falah dapat disimpulkan bahwa siswa belum memahami tentang pencatatan dan penyusunan laporan keuangan, yang sesuai, dengan, prinsip-prinsip, akuntansi. Dengan diberikannya pelatihan, 80% siswa SMK Al- Falah, mengalami peningkatan pengetahuan dan pemahaman tentang pencatatan dan penyusunan laporan keuangan. Para siswa sangat antusias dalam mendengarkan penjelasan dari narasumber, berarti para siswa mempunyai keinginan untuk, melakukan, kegiatan, pencatatan, dan penyusunan laporan keuangan dengan baik. Untuk meningkatkan pengetahuan dan pemahaman siswa tentang pencatatan dan penyusunan laporan keuangan, seyogyanya pimpinan dan para guru SMK Al-Falah perlu memperbanyak kegiatan yang sifatnya softskill untuk meningkatkan kompetensi siswa dalam menghadapi dunia kerja atau sebagai wiraswasta muda

Berdasarkan analisis situasi masalah di atas maka identifikasi masalah yang diperoleh oleh tim pengabdian masyarakat diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Masing kurangnya pemahaman bagi pemilik usaha dalam menyusun laporan yang sederhana dan mudah di pahami.
2. Masih kurangnya juga pemilik usaha dalam mengatur atau penyusunan laporan keuangan yang dapat di jadikan bukti keuangan apabila pemilik tersebut menginginkan untuk menjaminkan usahanya dalam permodalan usaha.

Berdasarkan analisis situasi yang telah diuraikan diatas, maka dapat dikemukakan beberapa problem dan perumusan masalah yang berkaitan dengan Pendampingan pembuatan laporan keuangan pada usaha depot air minum isi ulang ikhsan, yaitu:

1. Bagaimana menyusun neraca saldo keuangan awal periode
2. Bagaimana menyusun laporan laba rugi
3. Bagaimana menyusun laporan perubahan modal
4. Bagaimana menyusun neraca akhir periode

2. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan pengabdian masyarakat yang dilaksanakan di Depot Air Minum Isi Ulang Ikhsan Di Kelurahan Sidomulyo Barat, Pekanbaru, Riau. Metode pelaksanaan pada kegiatan pengabdian masyarakat ini meliputi sebagai berikut:

1. Praktik Kerja. Metode pelaksanaan praktik kerja dilakukan dengan harapan agar pelaku usaha memperoleh manfaat khususnya untuk mempelajari proses pembuatan laporan keuangan UMKM secara langsung.
2. Wawancara dan Observasi. Metode wawancara dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini dilakukan untuk mendapatkan informasi dengan cara bertanya langsung kepada responden untuk memberikan informasi sesuai dengan topik yang telah dibahas. Sasaran dari pelaksanaan metode ini adalah setiap pihak yang dinilai berperan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini. Sedangkan Observasi adalah pengamatan secara langsung terhadap objek yang diteliti untuk mengumpulkan data primer yang dibutuhkan sesuai dengan topik yang dibahas, berikut ini proses pada kegiatan ini:
 - a. Pencatatan Data. Data yang dibutuhkan dalam kegiatan pengabdian masyarakat dengan topik laporan keuangan yaitu data primer dan data sekunder. Data primer dan sekunder merupakan data yang dikumpulkan oleh mahasiswa langsung dari sumber pertama yang selanjutnya digunakan untuk mendukung pembuatan laporan akhir kegiatan pengabdian masyarakat ini.
 - b. Dokumentasi. Metode pelaksanaan dokumentasi dilakukan dengan tujuan untuk melengkapi informasi-informasi yang diperoleh agar lebih lengkap serta menunjang kebenaran dan keterangan yang diberikan sesuai dengan topik yang dibahas.

Ada beberapa tahapan dalam menyusun laporan keuangan diantaranya adalah:

1. Tahap Persiapan. Didalam tahap ini adalah melakukan beberapa persiapan seperti mengelompokkan jumlah penjualan, bahan baku, biaya tenaga kerja langsung, dan biaya operasional.
2. Membuat Laporan L/R
3. Membuat Laporan Perubahan Modal
4. Membuat Laporan Posisi Keuangan





3. KESIMPULAN

Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengabdian yang telah dilaksanakan, pihak mitra telah mampu melakukan penyusunan laporan keuangan sederhana meliputi laporan keuangan. Penyusunan laporan keuangan dan dapat digunakan sebagai pengambilan keputusan.

Saran

Saran yang dapat diberikan dari terselesainya program ini adalah kedepannya perlu diberikan pendampingan berkaitan dengan hal yang lain sehingga dapat memudahkan pihak mitra dalam mengelola keuangan

Pengakuan

Dalam hal pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini terlaksana atas dukungan para civitas akademika dari Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Mahaputra Riau dan Para Mitra Usaha maka untuk itu kami mengucapkan terima kasih yang setinggi-tingginya.



4. DAFTAR PUSTAKA

- Fitri Euis Nessia, Budi Setyawan, Linawati, Lukman Anthoni, 2020. Pendampingan Dalam Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan SAK ETAP pada Koperasi Amanah Githa Sejahtera. *Jurnal Implementasi : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, Volume 1, Nomor 1.
- Sa'diyah Chalimatuz, Kenny Roz, dan Khusnul Rofida Novianti, 2020. Pendampingan Masyarakat Berbasis Penyusunan Laporan Keuangan Sederhana Pada Umk Industri Gamelan Di Desa Pendem. *Jurnal Budimas*, Volume 2, Nomor 2.
- Setyawati Irma, Zumratul Meini, Bambang Subiyanto dan Retno Setioningsih, 2022. Pelatihan Pencatatan dan Penyusunan Laporan Keuangan Bagi Siswa Al-Falah Tangerang Selatan. *Jurnal Dedikasi*, Volume 1, Nomor 1.